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１ 

 

平 成 ２ ８ 年 ７ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 28年 7月 27日（水) 午前 10時～午前 10時 55分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長 中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 都々木信幸 

生涯学習課長兼図書館長 大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 山 口 幸 一 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 角 田 亮 明 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 富 江 分 室 長 小 田 昌 広 

玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 

岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 奈 留 分 室 長 八 代 英 文 

    

                      （合計／書記含め 13名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午前 10時）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が６月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ ６月定例市議会について（6月 22日～7月 25日） 

  詳細については後ほど事務局より説明があります。 

２ 父子チャレンジアカデミーｉｎ五島について（7月 3日） 

３ 奥浦中学校指導訪問について（7月 8日） 

  今年度最初の指導訪問でした。子ども達が主体的に学ぶ授業の工夫が

必要だと感じました。 

４ 市政懇談会（黄島、赤島地区）について（7月 14日） 

  赤島地区では飲み水に非常に苦労しいているという状況でした。 

５ 第２回新任校長研修会について（7月 15日） 

６ 第６６回社会を明るくする運動中高生弁論大会について（7月 16日） 

  中学生の弁論はレベルの高いものだったと思います。 

７ 本山地区公民館球技大会について（7月 17日） 

  夏休みに入り、各地区で公民館の球技大会が開催されます。 

８ 第２回長崎県都市教育長協議会について（7月 21日～22日） 

９ 長崎県中学校総合体育大会について（7月 23日～24日） 

  団体の部では良い成績が残せませんでしたが、個人の部では６名が九

州大会に、１名が全国大会に出場する資格を得ております。 

10 第１回給食会理事会について（7月 26日） 

  大きな問題はなかったのですが、給食費の未納が少し目につきました。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

報告第１４号 学校医の委嘱及び解嘱について 

報告第１５号 五島市立学校給食共同調理場運営委員会委員の委嘱につ

いて 

 

教 育 長 



３ 

 

報告第１４号と報告第１５号は関連がありますので、一括して説明をお願

いします。 

中村課長 

報告第１４号及び報告第１５号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

中村課長 

①６月市議会定例会の概要について 

・６月２２日～７月２５日の期間で開催され、提案されていた五島市立学校設置

条例の一部改正、緑丘小学校等の変更契約の議案、２８年度補正予算（第１号）

は原案どおり承認された。 

・文教厚生委員会では、特に岐宿地区統合小学校の工事変更契約の変更契約額が

大きいことから内訳等の質問があり、ユニット家具類の追加、基礎工事の追加の

内容の説明を行った。 

・一般質問では、教育委員会関係で３名の議員より質問があった。一般質問の内

容及び回答については次のとおり。 

 

【橋本議員】 

○久賀島学校給食共同調理場の運営継続について 

⇒ 直ちに廃止することは考えていません。ただし、五島市の財政状況等を考

えると改築については厳しいものがあります。 

 

【中村議員】 

○全国学力調査の結果と課題及び人づくりについて 

⇒ 昨年度の全国学力調査結果より全国と同等の結果であったことを報告し、

人づくりについては、ふるさと、学校を愛し誇りに思う子どもの育成を行う。



４ 

 

また、今年４月に実施された県学力調査結果も踏まえて答弁し、本年度は良

い状況でありましたが、中学校の数学では課題があり、今後研修等を充実さ

せていきます。 

○図書館（多目的・多機能な生涯学習拠点施設）建設計画の前倒しについて 

⇒ 新図書館建設に係る質問になりますが、現在、アンケートを実施していま

す。建設に係る基本計画を本年度中に策定し積極的に進めていきます。 

 

【神之浦議員】 

○岐宿地区統合小学校の進捗状況について 

⇒ 平成２９年４月の開校は間に合うのかという意味合いの質問で、計画通り

の進捗状況である。その他開校に向けた準備も進めています。 

 

②緑丘小学校安全祈願祭について（８月２日） 

・業者より案内を受けている。教育委員へも案内状が届きます。 

③８月定例教育委員会について 

・８月３０日に開催予定で会議終了後に岐宿統合小学校の建設現場の視察を予定

しています。 

 

 

大窄課長 

①五島市少年センター補導員連絡協議会第１回研修会について（7月 7日） 

 「青少年をとりまくメディア環境の現状」と題して、メディア安全指導員によ

る講演等を行った。 

②青少年劇場（中学校対象）について（6月 30日） 

 演劇「吉林食堂」を 10校 659名が観劇。 

③父子チャレンジアカデミーｉｎ五島について（7月 3日） 

 お父さんと子ども約 300 名が参加。親子の触れ合いを通して絆を深めるきっか

けになったと思われる。指導者：為末大ほか 

④二紀展入選絵画の寄贈について（7月 4日） 

 茨城県在住の松尾治氏から第 69回二紀展で入選した「五島玉之浦アコウ」の絵

画を寄贈していただいた。 

⑤長崎県社会教育研究大会について（7月 7日～8日） 

⑥五島市小学生交流宿泊体験学習について（7月 21日～23日） 

 参加者：6年生 49名、場所：宮の森総合公園 

⑦日本の宝「しま」交流支援事業について（7月 25日～28日） 

⑧国重要無形民俗文化財指定記念事業 五島神楽～神楽の競演～について（7 月

31日） 

 



５ 

 

山口補佐 

・「しま留学」の進捗状況について（募集要項を配布） 

    ７月１９日に奈留しま留学連絡協議会を発足し、規約、実施要綱等を確定

した。奈留では、受入家庭を島での親という意味合いで、里親ではなく「しま

親」と呼ぶようになりました。８月上旬に募集要項を市ホームページにアップ

し、周知を図ることとしている。また、パンフレットを作成し、東京、神奈川、

大阪、福岡など主要都市へ郵送し周知に努め、奈留で３名、久賀で５名の受け

入れを考えている。奈留ではパンフレットを改めて配布し、しま親の周知と募

集に努めていく。 

 

 

江頭係長 

①五島市立幼稚園条例の一部改正について（配布資料あり） 

公立幼稚園の保育料については、国に準じて階層区分を５つに分け保育料の

設定をしております。この中で第３階層の「市民税所得割課税額 77,100 円以

下ひとり親世帯等」について、国の基準額が平成 28年 4月 1日より月額 15,100

円から半額の 7,550円に改正されました。本市において、１号認定の幼稚園児

については、第１、第２階層区分を除き、第３階層から、国の基準額より２７％

減額した金額を保育料として設定しており、２７％減額した場合、市基準額が

月額 11,000円から 5,500円となります。 

市の基準額については、「五島市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事

業の利用者負担に関する条例」で規定されており、社会福祉課が９月議会に一

部改正の議案上程を行います。公立福江幼稚園は、保育料に該当しますのでこ

の区分の条例一部改正を行います。一部改正の内容については、平成 28 年度

8,100円を 5,500円に、平成 29年度 9,400円を 5,500円に改正するものです。

五島市立幼稚園条例の一部改正について、方針決定の了承をいただき、事務を

進めてよろしいか伺います。 

 

教 育 長 

ただいま、五島市立幼稚園条例の一部改正について説明がありましたが、

そのように進めてよろしいでしょうか。何かご質問等はございますか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

それでは事務を進めてください。 

 

②市立福江幼稚園民間移譲計画について（募集要項を配布） 

７月２０に民間移譲先選定委員会を開催し、募集要項を定め、昨日、募集要



６ 

 

項を市ホームページに掲載しました。募集要項については次のとおりで、五島

市内対象法人へは明日郵送にて案内することとしています。また、8 月 24 日

に市民向けの説明会を実施します。 

・募集の趣旨 

第３次五島市行政改革実施計画に基づき、福江幼稚園の民間移譲の計画を

進めています。 

・応募資格 

認定こども園の幼保連携型又は幼稚園型の施設を運営している学校法人

又は社会福祉法人であること。社会福祉法人で新たに認定こども園の幼保連

携型又は幼稚園型を運営する予定のものとして開設の前年度末までに長崎

県の認可を受けるもの。 

・譲渡条件 

譲渡日は平成 30 年 4 月１日。資産譲渡では、建物は有償譲渡。備品及び

物品は全て建物に含み無償譲渡。土地は土地使用貸借契約により無償貸与。 

・譲渡施設の利用範囲 

  幼稚園、認定こども園（幼保連携型）、認定こども園（幼稚園型） 

   ・法人の選考方法 

応募締切後、平成 29年 3月までに移譲先法人を決定。一次審査で書類等

による審査、二次審査でプレゼンテーション及び面談による審査。 

   ・募集に係る今後のスケジュール 

     募集要項の公表は 7 月 26 日に済ませている。現地説明会の開催は 8 月

25日、応募種類の受付は 11月 1日～11月 11日、選定結果の通知は平成 29

年 3月中旬頃までを予定。 

   ・幼稚園又は認定こども園の開設 

     平成 30年 4月 1日。 

   

 

北川玉之浦分室長 

8月 7日に公民館主催の子ども向けのイベント（たこ焼き）があります。 

 

竹野三井楽分室長 

8月 7日に青少年健全育成の球技大会があります。 

 

八代奈留分室長 

8月 7日に青少年健全育成の球技大会があります。奈留高校の生徒もボランティ

アで参加することとなっています。 
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教 育 長 

各地区でイベントがあるようです。怪我のないように気を付けて盛会の

うちに終了することを願っています。また、奈留高校の軟式野球は県で

優勝して九州大会に出場するようです。五島の子どもとして健闘を祈っ

ています。 

他はありませんか。それでは次にいきたいと思いますが、以前配布して

おります「各課具体的施策の進捗状況と課題」の４月末現在分や最近の

教育行政についてご質問やご意見はありませんか。 

 

林田委員 

昨日、県子ども未来課から「県内の小中学校の爆破予告について」とい

う文書が保育園の方に届いたのですが、実は今月３日にも県内の保育施

設に爆破予告がありました。その対応として、子どもを外に出さないよ

うにしたり、不審物、不審者の確認など大変な労力を必要としました。

関係機関と十分連携をとりなさいということで文書をいただいたのです

が、イタズラだとは思うのですが、こういった時の市教委の対応や警察

との連携はどのようになっていますか。市教委から警察へ見回りなどの

依頼をすることはあるのですか。 

都々木課長 

その件については市教委にも通知がきております。市長にも報告済みで

す。警察との連携についてですが、報道等の後、警察から連絡がありま

した。特段こういったことをするとはなかったのですが、必要に応じて

対応しますというような話でした。教育委員会としては、予告日以前の

学校の点検、また、予告日については部活動も含めて学校での活動は自

粛と管理職による点検をするよう通知をしています。 

教 育 長 

このことは新聞等にも載っていたと思います。８月１１日の午前３時く

らいが予告日だったと思います。８月１１日は祝日だったと思いますが、

部活動など学校の活動は自粛するように、また、点検等を行うように学

校へは伝えているようです。 

他はありませんか。 

ないようでしたら、これをもちまして本日の７月定例教育委員会を閉会

いたします。 

（午前 10時 55分） 

 

 


